

- Allgemeine Zeitung
 Mainzer Rhein-Zeitung
 Frankfurter Rundschau
 Frankfurter Allgemeine

MAINZ

Erste „Faire Kita“ in der Stadt

Wie die Kindertagesstätte Heilig Kreuz
Nachhaltigkeit im Alltag lebt

Von Julia Bernigau

OBERSTADT. Nachhaltig leben und kein Konsum um jeden Preis – in der Kita Heilig Kreuz sollen Kinder einen bewussten Lebensstil vermittelt bekommen. Aus diesem Grund ist die Kita in der Oberstadt nun die erste „Faire Kita“ in Mainz.

„Eine Mutter arbeitet beim Entwicklungspolitischen Landesnetzwerk Rheinland-Pfalz – kurz Elan – und hat uns auf die Idee gebracht“, sagt Kita-Leiterin Petra Partsch. Die Auszeichnung gilt für zwei Jahre und ist an Bedingungen geknüpft. In der Kita kommen vermehrt Fairtrade-Produkte und regionale Lebensmittel auf den Tisch. „Wir haben den Vorteil, einen eigenen Koch zu haben, der jeden Tag das Essen frisch zubereitet und einkaufen geht“, sagt Petra Partsch. Dabei vermitteln die Erzieher den Kindern auch, dass Obst und Gemüse nicht sofort wegwerfen werden, nur weil eine kleine Macke dran ist.

Und Plastikverpackungen gibt es in der Kita Heilig Kreuz auch nicht mehr: „Wenn Eltern das Essen in Plastiktüten verpacken, geben wir die Ver-

packung wieder zurück“, sagt Petra Partsch. Ein Elternabend, um auch die Erwachsenen über das Thema Nachhaltigkeit und „Faire Kita“ aufzuklären, konnte aufgrund der Corona-Einschränkungen noch nicht stattfinden. Bereits in der Vergangenheit hat die Kita Heilig Kreuz kleine Projekte beispielsweise zum Thema Mülltrennung umgesetzt. „Auf dem Tisch liegen immer Karten, auf denen die Kinder sehen, welcher Müll wie getrennt wird“, sagt Julia Dohn, stellvertretende Kita-Leitung. Auch am Dreck-weg-Tag hat die Kita bereits teilgenommen.

In der „Fairen Kita“ sollen nun regelmäßig themenbezogene Projekte stattfinden. „Unter welchen Bedingungen Kakao angebaut wird, war bereits Thema, als nächstes soll es darum gehen, wie ein T-Shirt hergestellt wird“, erläutert Dohn. Das Projekt „Faire Kita“ wird in Rheinland-Pfalz und Hessen vom Verein „Rhein.Main.Fair“ getragen und vom Bund finanziell gefördert.

 www.rheinmainfair.org/fairekita



Die Kita Heilig Kreuz freut sich über die Auszeichnung. Hier kommen zum Beispiel Fairtrade-Produkte auf den Tisch. Foto: hbz/Henkel